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l Секреты «сталинского чуда» 
   Взлёт советской науки и техники в 50-е — 60-е годы  
   минувшего столетия до сих пор поражает  
   воображение 

— 2-я страница 
 

l Фашизм, которого «нет» 
   В Киеве для малышей устроили конкурс под девизом  
   «Убей всех москалей» 

— 3-я страница 
 

l Учимся отстаивать идеи коммунизма 
   Начало августа ознаменовалось успешным  
   проведением крупных комсомольских форумов 

— 4-я страница 
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Адреса сопротивления

Социальный протест за рубежом

В РАЧИ и другие специали-
сты медицинской отрасли 

провели в столице Республики 
Корея Сеуле в разгар пандемии 
коронавируса массовую 24-ча-
совую манифестацию. Её 
участники протестовали против 
готовящегося плана правитель-
ства в предстоящие 10 лет еже-
годно увеличивать на 400 чело-
век приём учащихся в меди-
цинские школы и колледжи в 
связи с возможной потенциаль-
ной угрозой новых вспышек 
COVID-19 или других разно-
видностей этой инфекции. По 
мнению манифестантов, ситуа-

ция с распространением коро-
навируса в Южной Корее до-
статочно стабильна и не требу-
ет столь радикальных решений, 
которые в перспективе могут 
привести к росту безработицы 
среди медиков. 

А в столице Аргентины Буэ-
нос-Айресе медики одной из 
крупнейших больниц страны — 
педиатрического госпитального 
центра им. Хуана Гаррахана 
также провели массовую акцию 
протеста, требуя в разгар пан-
демии улучшения санитарных 
условий труда и повышения за-
работной платы врачей и пер-
сонала. Требования медиков 
напрямую связаны с тем, что в 
Аргентине в последние не-
сколько недель наблюдается 
значительный рост числа лю-
дей, заболевших коронавиру-
сом, а также — смертей, свя-
занных с этим заболеванием. 

 
Фото Рейтер.

«Майдана 
не будет» 

 
В Белоруссии прошли президентские вы-

боры. На главный пост в республике претен-
довали действующий глава государства 
Александр Лукашенко, сопредседатель об-
щественного движения «Говори правду» Анд-
рей Дмитриев, бывший депутат нижней па-
латы парламента Анна Канопацкая, домохо-
зяйка Светлана Тихановская и председатель 
партии «Белорусская социал-демократиче-
ская Грамада» Сергей Черечень. 

Выборы признаны состоявшимися.

К АК СООБЩАЮТ офи-
циальные источники — 
ТАСС и БЕЛТА, явка на 

выборах в воскресенье соста-
вила 84,23%. По предваритель-
ным данным, Александр Лука-
шенко одержал победу, набрав 
80,23% голосов. Светлана Ти-
хановская заручилась поддерж-
кой 9,9% избирателей, Анна 
Канопацкая — 1,68%, Сергей 
Черечень — 1,13%, Андрей 
Дмитриев — 1,04%. Против 
всех высказались 6,02% прого-
лосовавших. 

Миссия наблюдателей СНГ 
заявила, что не обнаружила 
фактов, ставящих под сомне-
ние легитимность выборов в 
Белоруссии. 

А. Лукашенко сделал первое 
заявление после состоявшихся 
выборов главы государства. 
«Политика одна должна быть 
— люди», — приводит БЕЛТА 
его высказывание. С победой 
на выборах Александра Лука-
шенко поздравили Председа-
тель КНР Си Цзиньпин, пре-
зидент России Владимир Пу-
тин, президент Казахстана Ка-
сым-Жомарт Токаев и другие 
зарубежные лидеры. 

С. Тихановская заявила, 
что не признаёт данные ЦИК. 
Председатель Европейского 
совета Шарль Мишель при-
звал власти Белоруссии отка-
заться от применения силы в 
отношении протестующих 
против итогов выборов и  
соблюдать права человека. 
«Насилие против протестую-
щих — это неверный ответ 
властей Белоруссии. Свобода 
слова, свобода собраний, ба-
зовые права человека должны 
соблюдаться», — приводит 
его слова из «Твиттера» 
ТАСС. 

После оглашения предвари-
тельных результатов в Бело-
руссии начались массовые ак-
ции протеста. В МВД Бело-
руссии отметили, что в ре-
зультате ночных беспорядков 
были задержаны около 3 ты-
сяч человек. Лукашенко под-
черкнул, что протестовавши-
ми управляли из Польши, Ве-
ликобритании и Чехии. 

«В день выборов сотрудники 
правоохранительных органов 
задержали более 80 человек. 
Десятки пострадавших нахо-
дятся в минских больницах. 

Известно, что два отделения 
военного госпиталя заняты ра-
неными», — цитирует сообще-
ние правозащитного центра 
«Весна» ТАСС. 

Сейчас, как передаёт кор-
респондент ТАСС, движение 
по центральному проспекту 
города открыто и для автомо-
билей, и для пешеходов. В пе-
реулках, которые прилегают к 
проспекту Независимости и 
где находится ряд правитель-
ственных зданий, в полдень 
движение по-прежнему было 
закрыто, остановка транспорта 
ограничена, дежурили наря- 
ды милиции. Сотрудников 
ОМОН на улицах видно не  
было.  

Со связью при этом сохра-
няются сложности. Телефон-
ная сеть работает нормально, 
но мобильный интернет от-
ключен. А. Лукашенко заявил, 
что отключают из-за границы, 
это не инициатива власти, ци-
тирует его БЕЛТА. Периоди-
чески перебои возникают в ра-
боте стационарного интернета 
и мессенджеров. 

Президент Белоруссии про-
комментировал ситуацию во-
круг прошедших после выбо-
ров несанкционированных 
уличных акций. Он подчерк-
нул, что ответ на неправомер-
ные действия будет адекватный 
и разорвать страну никто не 
позволит. Об этом глава госу-
дарства заявил, отвечая на во-
просы журналистов, передаёт 
корреспондент БЕЛТА. 

«То, о чём я говорил, это 
всё подтверждается. Если кто-
то не верил, то он сейчас в это 
поверил. То есть нам пытают-
ся эту заварушку подкинуть. 
Я предупреждал: Майдана не 
будет, как бы кому-то этого 
ни хотелось. Поэтому надо 
утихомириться, успокоиться, 
— отметил белорусский ли-
дер. — А родителям третий 
раз говорю посмотреть, где их 
чадо, чтобы не было потом 
больно. Чтобы не ахали, не 
охали. Ранены где-то около 
25 ребят из ОМОНа. Есть пе-
реломы рук, ног. Специально, 
целенаправленно били по 
этим ребятам. Они ответили. 
Чего теперь рыдать и плакать? 
Поэтому ответ будет адекват-
ный. Страну разорвать мы не 
позволим».

ВВррееммяя  
ввыыббииррааттьь  
««ППррааввддуу»»    

Во всех почтовых отделениях России  
проводится подписка на газету «Правда»  

на октябрь — декабрь 2020 года.  

Наш индекc остаётся прежним — 
50102. 

 

Сведения о газете «Правда», в том числе её индекс и цена подписки, при-
ведены в 1-м томе Объединённого каталога «Пресса России». Узнать на поч-
те этот каталог «в лицо» очень просто: его обложка — зелёного цвета. 

Оформить подписку на «Правду» можно также через интернет на сайтах 
агентства «Книга-Сервис»: www. akc.ru; www.pressa-rf.ru или направив пись-
мо в произвольной форме по электронному адресу: public@akc.ru. Заявки на 
подписку принимаются агентством «Книга-Сервис» и по факсу: (495) 680-
90-48. С юридическим лицом, по желанию, заключается договор на оказание 
услуг и предоставляется полный комплект бухгалтерских документов.

Отстоим волю людей!

В  МЕРОПРИЯТИИ вместе с ком-
мунистами и комсомольцами 
участвовали представители го-

родской общественности, активисты 
«Левого фронта», а также делегации 
из Новороссийска и нескольких рай-
онов края.  

Открывая митинг, секретарь крае-
вого комитета партии, руководитель 
фракции КПРФ в Законодательном 
собрании Краснодарского края Павел 
Соколенко отметил, что сегодня все 
политические события, в том числе и 
выборы, происходят на фоне очеред-
ного глубокого экономического кри-
зиса. При этом эпидемия коронавиру-

са ещё отчётливее показала неспособ-
ность власти решать проблемы про-
стых граждан. Многодневное голосо-
вание во дворах по внесению поправок 
в Конституцию настолько понрави-
лось «Единой России», что она реши- 
ла сделать эту тягомотину традицией 
и в крае.  

— В сентябре состоятся выборы гла-
вы администрации края, а в Красно-
даре и в других муниципальных обра-
зованиях региона — депутатов органов 
местного самоуправления, — расска-
зал П. Соколенко. — И для нас важно 
сделать так, чтобы для «единороссов», 
которые замордовали страну своими 

антинародными законами, эти выборы 
стали последними. 

Затем перед участниками митинга 
выступил кандидат на должность гла-
вы администрации Краснодарского 
края Александр Сафронов.  

— Экономический кризис всё силь-
нее затягивает нашу страну в свой во-
доворот, — подчеркнул он. — С лёгкой 
руки либерального правительства из 
России выводятся ежегодно более 100 
млрд долларов, что только усиливает 
кризис, вызывая дефицит кредитных 
ресурсов, создавая в нашей стране по-
мехи промышленному развитию и им-
портозамещению. 

Дело усугубляется эпидемией коро-
навируса. Однако «партия власти» 
вместо помощи людям использует эту 
сложную ситуацию в своих целях и 
проталкивает только нужные ей самой 
законы. Во время эпидемии правили 

Конституцию, включили механизм 
инициативного бюджетирования, что-
бы ещё больше переложить проблемы 
на плечи граждан.  

Всё это, разумеется, отражается на 
рейтинге «Единой России», который 
падает стремительно. Понимая, что за 
один день выборов «завоевать» боль-
шинство голосов для «партии власти» 
уже невозможно, придумали трёхднев-
ное голосование. И делается это не 
для того, чтобы избирателям было 
удобнее. Цели здесь совершенно иные. 
Весь этот затяжной процесс затеян, 
чтобы удержать «единороссовское» 
большинство в парламентах и советах 
различного уровня. 

Выступавший подчеркнул, что трёх-
дневное голосование подрывает леги-
тимность всего избирательного меха-
низма. Кроме того, у оппозиции 
уменьшаются возможности реального 

контроля за ходом голосования, а воз-
можности власти «рисовать» нужный 
результат, наоборот, значительно уве-
личиваются. 

— На эти выборы мы идём сплочён-
ной командой для того, чтобы изме-
нить жизнь каждого жителя нашего 
региона к лучшему, — заявил Алек-
сандр Сафронов. — У нас есть кон-
кретная программа, план действий и 
понимание того, что необходимо в 
первую очередь сделать для нормали-
зации социально-экономической си-
туации в крае. Просим поддержать 
команду КПРФ и её союзников. Но 
просто проголосовать — мало, необхо-
димо ещё организовать чёткое наблю-
дение за ходом выборов. Только в этом 
случае мы сможем отстоять справед-
ливую волю людей!.. 

Пресс-служба  
Краснодарского крайкома КПРФ.

В Краснодаре 8 августа состоялся митинг, организованный 
коммунистами в поддержку кандидата, выдвинутого КПРФ на 
выборы главы администрации края, Александра Сафронова. 
Собравшиеся также протестовали против дискредитации из-
бирательной системы трёхдневным голосованием.

П РОТИВ строительства мусорной свал- 
ки в Искитимском районе Новосибир-
ской области вышли протестовать дач-

ники садоводческого товарищества «Марьин 
лог», которое находится в границах города 
Бердска. Полигон твёрдых бытовых отходов 
планируется построить в 900 метрах от их  
участков. 

Десятки дачников встали у ворот товарище-
ства с плакатами. Горожане также провели ак-
цию с наклейками на машинах, на которых 
было написано: «Бердск против мусорного по-

лигона». Выстроившись в колонну, автомоби-
листы дружно просигналили в знак протеста. 

Председатель товарищества «Марьин лог» 
Вячеслав Конов объяснил причину протеста и 
призвал всех неравнодушных присоединяться. 
Бердские активисты надеются, что жители Ис-
китимского района пополнят ряды протестую-
щих горожан, и тогда им вместе удастся оста-
новить «мусорное наступление».  

 
По сообщениям информагентств. 

Фото с сайта vesiskitim.ru

Опасное соседство Ж ИТЕЛЬНИЦА Набе-
режных Челнов Екате-
рина Тихонова вместе 

со своими детьми вышла с пи-
кетом к зданию правительства 
Татарстана в Казани. Она тре-
бует предоставить лекарство 
спинраза её дочери и сыну, 
больным спинальной мышеч-
ной атрофией (СМА). 

17-летней Ксении и 8-лет-
нему Никите поставили диаг-
ноз СМА 2-го типа в год и три 
месяца. Сейчас они передви-
гаются на колясках и поль-
зуются респираторным обору-
дованием, сообщает пресса. 
Как отмечает Екатерина, их 
состояние здоровья ухудшает-
ся с каждым днём. 

— Эти люди во власти смот-
рят в глаза и плюют сверху на 
детей, которые нуждаются в 
срочном лечении, — негодует 
Е. Тихонова. — Дети каждый 
день теряют навыки. Ксюша и 
Никита хотят жить, и без ле-
карства спинраза каждый  
день для них может стать по-
следним! 

Пока в России не было до-
ступного медикаментозного 
лечения, родители занимались 
с детьми реабилитацией — 
бассейном и ЛФК. Спинразу 
зарегистрировали лишь в ав-
густе 2019 года. Сейчас это 
единственный официально 
доступный препарат для лече-
ния СМА.  

Дети Екатерины его до сих 
пор от государства не получили. 
В связи с этим семья обрати-
лась в суд. На руках Екатерины 
есть его решение, обязывающее 
минздрав незамедлительно за-
купить лекарство в кратчайшие 
сроки. Однако чиновники не 
исполняют его уже больше трёх 
месяцев, ссылаясь на отсут-
ствие бюджетных денег. 

Ксения и Никита — далеко 
не единственные дети со СМА, 

которые не могут получить 
лечение, даже несмотря на ре-
шение суда. По словам главы 
фонда «Семьи СМА» Ольги 
Германенко, сейчас терапию 

получают около 10% больных 
по всей России. Всего их в стра-
не около тысячи. 

 
По сообщениям СМИ.

Ксюша и Никита  
хотят жить 

Сеул Буэнос-Айрес
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«Как можно так напиться 
всего на один рубль?!» — воз-
мущался известный персо-
наж «Двенадцати стульев» 
Ильфа и Петрова, «великий 
комбинатор» Остап Бендер, 
пытаясь привести в чувство 
дворника Тихона, которому 
сам же этот рубль часом ра-
нее и дал, дабы тот не мешал 
разговору с «прибывшим из 
Парижа» бывшим предводи-
телем местного уездного 
дворянства Воробьянино-
вым. Но, как выясняется, «до-
стижение» Тихона отнюдь не 
предел. Оказывается, пре-
красно себя чувствовать и ра-
доваться жизни в нашей стра-
не можно… всего за четыре 
копейки в год. 

 

Э ТО ПОДТВЕРЖДАЕТ облетевшая 
всю страну любопытная новость о 
депутате Законодательного собра-

ния Свердловской области от «Единой 
России» Илье Гаффнере, том самом, ко-
торый ещё в 2015 году предложил жите-
лям России «поменьше есть во время 
кризиса» и одновременно, разумеется, на 
голодный желудок, «активнее заниматься 
спортом». Так вот, на днях, когда были 
обнародованы декларации о доходах де-
путатов Заксобрания в 2019 году, вы-

яснилось, что доблестный радетель за 
здоровье нации и здоровый образ жизни 
в целом заработал, согласно поданной 
им декларации, …четыре копейки. Для 
тех, кто сомневается в реальности такого 
события: о нём официально сообщил 
ТАСС со ссылкой непосредственно на 
сайт областного Заксобрания.  

Кстати, в связи с этим не грех вернуться 
и в 2015 год, к вышеупомянутым выска-
зываниям г-на Гаффнера. Сделаны они 
были в рамках проекта «Народный конт-
роль», целью которого был мониторинг 
качества и цен продовольственных това-
ров. Тогда простые уральцы пожаловались 
депутату, который и был одним из коор-
динаторов проекта, на нехватку средств 
на самые необходимые товары. О реакции 
«народного контролёра» Гаффнера сказа-
но выше.  

Разумеется, однопартийцы столь скан-
дальную ситуацию без внимания оставить 
не могли. Но вот что любопытно: глава 
регионального отделения «единороссов» 
Свердловской области Виктор Шептий, 
разразившись по случаю гневной тирадой 
в адрес Гаффнера и предложив ему впредь 
«семь раз подумать и один раз сказать», 
этим и ограничился. Ни выговора по пар-

тийной линии, ни иного взыскания, не 
говоря уже о постановке вопроса относи-
тельно дальнейшего пребывания осканда-
лившегося функционера в рядах «Единой 

России», за начальственным окриком не 
последовало.  

Так, может быть, однажды, закусив уди-
ла, наш доблестный фигурант решил, что 

можно и дальше продолжать упражняться 
в «чёрном юморе»? Иначе трудно объ-
яснить его очередную прогремевшую на 
всю страну «шутку» с декларацией четырёх 
копеек годового дохода… 

А как тут, извините, не посмеяться, если 
Илья Гаффнер, согласно документации, 
задекларировав 0,04 рубля годового дохо-
да, имеет при этом в пользовании квартиру 
площадью 66,6 квадратных метра, а в поль-
зовании у его трёх несовершеннолетних 
детей находятся три квартиры площадью 
от 80 до 239,2 (!) квадратных метра. Ведь 
за жилплощадь, коммунальные услуги и 
многое прочее, связанное с имеющейся у 
человека недвижимостью, у нас всё-таки 
принято платить. И даже при наличии 
любых самых многочисленных льгот — 
совсем не четыре копейки… 

Ранее г-н Гаффнер занимался бизне-
сом, но летом 2016 года его признали бан-
кротом и из-за долга в размере 196 млн 
рублей ограничили выезд за границу. Од-
нако в мае 2018-го дело о банкротстве 
прекратили и освободили фигуранта от 
уплаты 196 млн рублей долга. В 2019 году 
банкротство депутата было подтверждено 
окончательно, и все связанные с ним во-
просы исчезли. Может быть, именно бан-

кротство послужило для него поводом по-
пытаться предстать перед миром таким 
«бессребреником»?  

Но если это и так, то возникает другой 
вопрос: а на своём рабочем месте в Заксо-
брании области г-н Гаффнер трудится бес-
платно и зарплату не получает? Этакий 
образец современного альтруиста? Пред-
положим, что так. Тогда почему же, когда 
«запахло жареным», он срочно переписал 
всё имущество на жену, с которой… сразу 
же после этого официально развёлся, а 
неофициально супруги продолжают жить 
вместе? 

Но такого рода хитроватые депутаты 
жить на зарплату в четыре копейки в год 
у нас не привыкли. А посему хочется за-
кончить ещё одной цитатой, на этот раз 
из старого советского фильма, где пой-
манный за руку финансовый делец, офи-
циально живущий на зарплату уборщи-
ка, объясняет свои доходы весьма ори-
гинально. 

«В основе моего благополучия — три 
вещи, — объясняет он свои роскошные 
условия жизни следователю. — Первое 
— бережливость, второе — бережное от-
ношение к сбережённому и третье — бе-
режное отношение к бережно сбережён-
ному…» 

Не правда ли, весьма цинично? Зато 
вполне в духе героя этой публикации. 

 
Всеволод НАДЕЖДИН.

Ну и ну!

Подайте депутату областной Думы

Шумел сурово 
Брянский лес

В Брянской обла-
сти состоялось тор-
жественное открытие 
первого в России па-
мятника лесникам-
партизанам. 

 

Б РЯНЩИНУ не случайно 
называют партизанским 
краем: во время Великой 

Отечественной войны в здеш-
них непроходимых лесах дей-
ствовало 139 партизанских 
отрядов, объединённых в 27 
бригад, в которых насчитыва-
лось свыше 60 тысяч бойцов. 
Лесники также активно уча-
ствовали в партизанском дви-
жении, так как они лучше всех 
знали местность. 

Среди всех брянских парти-
занских отрядов особую роль 
сыграл специальный отряд 
«Митя» под командованием 
Д.Н. Медведева, сформиро-
ванный в основном из чеки-
стов и известных советских 
спортсменов. Поэтому не слу-
чайно прообразом для памят-
ника лесникам-партизанам 
стал лесник Болвинского лес-
ничества Дмитрий Иванович 
Уваренков, который был связ-
ным отряда Д.Н. Медведева.  

Мужественный лесник до-
ставлял в отряд продоволь-
ствие и оружие, собранное на 
полях сражений, предупреж-
дал о появлении немцев, ука-
зывал места, где спрятаны ору-
жие и боеприпасы отступаю-
щими частями Красной Ар-
мии. Ему одному удавалось 
приводить обозы на партизан-
ские стоянки, а также пускать 

немецкие карательные отряды 
по ложному следу.  

Однако кто-то донёс, что 
Уваренков связан с партиза-
нами, и гитлеровцы его аре-
стовали. В июне 1942 года 
после пыток и избиений на-
цисты его казнили: повесили в 
деревне Ольшаница Дятьков-
ского района. Несмотря на 
приказы немцев, селяне под 

угрозой смерти вынули из пет-
ли лесника и похоронили не-
подалёку. 

И вот теперь памятник лес-
никам-партизанам установлен 
недалеко от Брянска, среди 
посадок учебно-опытного лес-
ничества.  

Дмитрий ТИХОНОВ, 
соб. корр. «Правды». 

Брянская область.

Прошлое — настоящее

П ОХОЖЕ, за завесой 
широко разрекламиро-
ванной властями «по-

беды над коронавирусом» 
скрывается много новых не-
приятных «сюрпризов» в на-
шей экономике, особенно — 
в областях, определяющих на-
учно-технический прогресс. 
Так, буквально на днях мин-
фин объявил о планах сокра-
щения финансирования кос-
мических программ России 
более чем на 60 миллиардов 
рублей в ближайшие три года. 
В самой госкорпорации «Рос-
космос» сразу же робко на-
помнили, что вообще-то в 
США и Китае, напротив, фи-
нансирование космических 
программ увеличивается... От-
сюда и успехи той же КНР в 
освоении космического про-
странства — например, запуск 
в конце июля миссии к Марсу 
«Тяньвэнь-1». У современной 
России с подобными успеха-
ми, откровенно говоря, худо, 
а тут ещё предлагают сокра-
тить финансирование... Уве-
рен, что таких примеров мы 
увидим ещё немало. Вопрос: 
не лучше ли подсократить 
расходы на чиновничий и ре-
прессивный аппараты?.. 

В связи с этим как не 
вспомнить о советских дости-
жениях в атомно-космиче-
ской области, которые во 
многом обеспечили нашей 
стране статус сверхдержавы! 
«Правда» в своих публикациях 
не раз возвращалась к теме 
поистине беспрецедентных на 
тот момент экономических 
достижений Страны Советов 
в годы первой пятилетки, ко-
гда темпы развития, величие 
и значение возводимых объ-
ектов действительно поража-
ли весь мир. Однако не менее 
поразительными стали темпы 
восстановления и развития 
народного хозяйства после 
Великой Отечественной вой-
ны, в последние годы жизни 
И.В. Сталина. Собственно го-
воря, тогда-то окончательно 
и утвердилось само это выра-
жение — «сталинские темпы», 
а всё происходившее в эконо-
мике в первые послевоенные 
годы с полным основанием 
называли «сталинским чудом». 
Именно это «чудо» и обес-
печило прорыв СССР в атом-
ной и космической областях, 
создав материально-техниче-
скую базу для производства и 
ракет, и ядерного оружия, а 
также для всестороннего при-
менения мирного атома.  

Действительно, со стороны 
это могло казаться подлин-
ным чудом без всяких кавычек 
— на фоне тяжелейших по-
терь, которыми советский на-
род оплатил Победу над са-
мым страшным врагом чело-
вечества. Погибло 27 миллио-
нов человек, было разрушено 
1710 городов и крупных по-
сёлков городского типа, свы-
ше 70 тысяч сёл и деревень, 
уничтожено около 32 тысяч 
предприятий и других народ-
но-хозяйственных объектов. 

Вчерашние союзники, а 
ныне — составители, как те-
перь известно всему миру, 

варварских планов атомной 
бомбардировки Советского 
Союза в Вашингтоне и Лон-
доне радостно потирали руки: 
большевикам-де не выбраться 
из такой экономической 
«ямы»! А если когда-нибудь и 
выберутся, то на восстановле-
ние, например, одного Дне-
прогэса, согласно их расчё-
там, отводилось 25 лет, а на 
восстановление Сталинграда 
и Воронежа — аж целых 100 
лет. Но такого срока англо-
саксонские политики по обе-
им сторонам Атлантики, 

обладая на тот момент моно-
полией на ядерное оружие, 
нашей стране давать не соби-
рались, и о таких их расчётах 
никогда нельзя забывать. 

Но тогда-то и произошло то 
самое «сталинское чудо», по-
срамившее все расчёты ново-
явленных чингисханов с атом-
ной бомбой. На освобождён-
ных от временной оккупации 
территориях сразу же нача-
лось восстановление про-
мышленных и сельскохозяй-
ственных предприятий, же-
лезных дорог, социальной 
сферы. Под непосредствен-
ным руководством И.В. Ста-
лина был разработан и в марте 
1946 года утверждён 4-й пяти-
летний план, который так и 
назывался — план восстанов-
ления и развития народного хо-
зяйства. Напомним: в понятие 
«развитие» входило не только 
строительство совершенно но-
вых в техническом отношении 
«обычных» энергетических и 
промышленных предприятий, 
что само по себе принципи-
ально, но и создание «с нуля» 
всего ядерного потенциала и 
ракетно-космического щита, 
причём в кратчайшие сроки.  

Ключевым моментом яв-
ляется то, что всё это про-
исходило на базе небывалого 
взлёта фундаментальной нау-
ки, особенно в таких обла-
стях, как физика, математика, 
химия, достижения в которых 
обеспечили нашей стране на 
десятилетия вперёд статус не 
только военно-политической, 
но и научной, а также образо-
вательной сверхдержавы. Со-
ветские учёные достигали та-
ких высот, что называется, на 
собственной основе — в отли-
чие от тех же США, чей на-
учный потенциал за годы вой-
ны необычайно возрос во 
многом благодаря использо-
ванию лучших научных умов 
Европы, ранее бежавших за 
океан от преследования на-
цистов, а также, разумеется, 
тому факту, что экономика и 

территория Соединённых 
Штатов не пострадали во вре-
мя войны.  

Именно на основе дости-
жений советской науки и про-
мышленности сначала, в 1949 
году, с испытанием первой со-
ветской атомной бомбы были 
разрушены планы новых пре-
тендентов на мировое господ-
ство, а потом и осуществлены 
— уже после смерти Сталина 
— триумфальные прорывы в 
космос.  

Успехи в мирном строи-
тельстве также поражали во-

ображение. Началось возведе-
ние метрополитена в Ленин-
граде. Это в городе-то, недав-
но освобождённом от блока-
ды, которому, как кому-то ка-
залось, потребуются десяти-
летия для того лишь, чтобы 
только-только стряхнуть вос-
поминания о блокадном кош-
маре! Одновременно продол-
жилось строительство главно-
го метрополитена страны — 
Московского, послевоенные 
станции которого выглядят, 
как настоящие подземные 
дворцы, которыми и сегодня 
любуются толпы иностранных 
туристов. 

Наконец, в столице нача-
лось строительство семи на-
земных высотных дворцов, 
ставших символами Великой 
Победы советского народа и 
не имевших аналогов по кра-
соте и архитектурной компо-
зиции. Кстати, при их возве-
дении — особенно это касает-
ся главного здания Москов-
ского университета на Ленин-
ских горах — применялись са-
мые передовые инженерно-
конструкторские решения и 
технологии. И сегодня даже 
самые лютые ненавистники 
нашей страны и советской ис-
тории уважительно называют 
их «сталинскими высотками».  

И всё это, повторимся, соз-
давалось в один временной 
период, сжатый всего в ка-
кие-то 5—7 лет!  

Действительно, темпы вос-
становления экономики и но-
вого строительства в те годы 
не просто потрясали, а выгля-
дели словно воплощённая в 
жизнь фантастика. Напом-
ним, что советская статистика 
официально не использовала 
основной экономический по-
казатель сегодняшних дней — 
валовой внутренний продукт; 
применялись такие схожие с 
ним, но отличающиеся по на-
полнению величины, как со-
вокупный валовой обще-
ственный продукт и нацио-
нальный доход. Тем не менее 

пересчёт этих показателей в 
ВВП показывает, что средне-
годовые темпы его роста в пе-
риод с 1945 по 1950 год соста-
вили по Советскому Союзу в 
целом 14,7 процента. Такого 
мир действительно не знал! 

В результате довоенный 
объём всей экономики был 
достигнут всего за 4 года: с 
1945 по 1949 год. Если же го-
ворить о темпах роста веду-
щей отрасли — промышлен-
ности, то они продолжают 
изумлять и в наши дни. И в 
годы 4-й, и в первые годы сле-
дующей, 5-й пятилетки — а 
это были одновременно по-
следние годы жизни И.В. Ста-
лина — среднегодовые темпы 
роста промышленного про-
изводства в СССР составляли 
около 15 процентов. Повторить 
подобный рывок в промыш-
ленности вслед за Советским 

Союзом в истории смогла 
лишь одна страна: спустя 40 
лет это произошло в социали-
стическом Китае, что более 
чем символично. 

Что же способствовало та-
кому экономическому фено-
мену? Прежде всего преиму-
щества плановой системы хо-
зяйствования, централизо-
ванного распределения важ-
нейших ресурсов по отраслям 
и республикам СССР. Ну и, 
конечно, научно обоснован-
ная система организации и 
стимулирования высококва-
лифицированного и новатор-
ского труда: учёных, инжене-
ров, рабочих. Благодаря всему 
этому среднегодовые темпы 
роста производительности 
труда в промышленном про-
изводстве в послевоенные го-
ды составляли в Советском 
Союзе 7,6 процента, в то вре-
мя как во Франции — 4,3 про-
цента, в США — 3 процента, 
а в Великобритании — всего 
2,75 процента. «Правда» не 
раз обращалась к вопросу о 
значении производительно-
сти труда в соревновании со-
циально-экономических си-
стем. Как видим, послевоен-
ная организация советской 
социалистической экономи-
ки явно опережала капитали-
стическую.  

Общепринято считать, что 
в 50-е годы XX века в мире на-
чинается эпоха, которую на-
зывают научно-технической 
революцией. Так вот, можно 
сказать, что Советский Союз 
находился на острие этой ре-
волюции благодаря той базе, 
что была заложена в конце 
1940-х — начале 1950-х годов. 
Возьмём вопрос о мирном ис-
пользовании атомной энер-
гии, который и сегодня яв-
ляется одним из ключевых для 
развития экономики, да и все-
го современного общества. 
Два поколения советских 
школьников знали начиная с 
младших классов, что первая 
в мире атомная электростан-

ция была запущена именно в 
нашей стране, в городе Об-
нинске Калужской области в 
мае — июне 1954 года, и на-
учным руководителем её воз-
ведения был «отец» всей со-
ветской атомной программы 
трижды Герой Социалистиче-
ского Труда академик И.В. 
Курчатов. Однако зачастую не 
уточнялось, что решение о её 
создании было принято Пра-
вительством СССР ещё 16 мая 
1949 года, то есть до момента 
испытания первой атомной 
бомбы, когда, казалось бы, 
ещё не было ясно само наше 
будущее. Принципиальней-
шая деталь! Этим документом, 
подписанным И.В. Стали-
ным, Советский Союз словно 
бы напоминал всей планете о 
безусловно мирном характере 
всей своей политики.  

Тогда же, в конце 1940-х го-
дов, с началом возведения 
космодрома Байконур нача-
лась прямая подготовка к 
освоению космического про-
странства. Так что нечего при-
писывать заслуги в этом эпо-
хальном деле духовному пред-
шественнику нынешних «де-
мократов» и «реформаторов» 
Никите Хрущёву, который 
лишь успешно пожал плоды 
того, что было заложено при 
его великом предшественни-
ке. Именно на «сталинской» 
базе и был обеспечен триумф 
советской науки и техники, 
когда под руководством С.П. 
Королёва, М.В. Келдыша и их 
соратников 4 октября 1957 го-
да на околоземную орбиту 
был выведен первый в мире 
искусственный спутник Зем-
ли, а затем осуществлён за-
пуск первого в мире космо-
навта — Ю.А. Гагарина 12 
апреля 1961 года.  

Ещё одним непреходящим 
достижением наработок со-
ветской науки и техники, осу-
ществлённым в последние го-
ды жизни И.В. Сталина и реа-
лизованным уже после его 
смерти, стало начало эксплуа-
тации первого в мире атомно-
го ледокола «Ленин», открыв-
шей новую эпоху в освоении 
арктических просторов. Ледо-
кол, носящий великое имя, 
«заступил на вахту» в 1959 го-
ду, прослужил в Арктике 30 
последующих лет и лишь на 
исходе 1980-х уступил место 
более молодым «коллегам», 
был выведен из эксплуатации 
на вечную стоянку в Мурман-
ске и стал музеем. 

Наконец, нельзя не упомя-
нуть, что благодаря колос-
сальным послевоенным успе-
хам промышленности, ис-
пользованию этой базы Со-
ветский Союз вплоть до на-
чала 1970-х годов являлся за-
метным поставщиком на 
внешний рынок машинно-
технической продукции. До-
ля её составляла не менее 20 
процентов отечественного 
экспорта против 15—16 про-
центов, приходившихся на 
долю топлива и энергоресур-
сов. Об этом тоже необходи-
мо всё время напоминать тем, 
кто в наши дни продолжает 
рассчитывать на нефть и газ, 
гордясь прилипшим к совре-
менной России малопочтен-
ным прозвищем «великой 
энергетической державы». А 
надо бы, чтобы называли 
«промышленной»... 

 
Олег ЧЕРКОВЕЦ, 

доктор экономических наук.

Эпидемия коронавируса, как об этом не раз писала «Правда», лишь об-
острила общее кризисное состояние нынешней российской экономики. Не-
удивительно, что одними из первых под удар попадают высокотехнологичные 
отрасли, которые и до эпидемии-то не пользовались приоритетным внима-
нием со стороны сырьевых олигархов и прислуживающего им чиновничества. 
Это вновь побуждает вспомнить тот взлёт советской науки и техники во вто-
рой половине 50-х и в 60-е годы минувшего столетия, особенно в атомной и 
космической областях, который до сих пор поражает воображение.

Секреты 
«сталинского 

чуда»

Сразу после завершения рассылки 
№ 3 (116) журнала Коммунистической 
партии Российской Федерации «Поли-
тическое просвещение» коллективным 
подписчикам стали направлять №4.  

 

Н ОМЕР ОТКРЫВАЕТ большая статья Пред-
седателя ЦК КПРФ Г.А. Зюганова «Русский 
стержень Державы». Партийным организа-

циям следует активно использовать её в агита-
ционно-пропагандистской работе.  

Журнал напечатал предисловие к первому изда-
нию и главу IX «Варварство и цивилизация» из ра-
боты Ф. Энгельса «Происхождение семьи, частной 
собственности и государства». Хотелось бы, чтобы 
эти отрывки подтолкнули читателей к углублённому 
изучению трудов классиков марксизма-ленинизма.  

Доктор экономических наук, профессор А.А. Ко-
валёв выступает со статьёй «Рабочий класс: экс-
плуатация и освобождение». Р.В. Семяшкин (Рес-

публика Крым, г. Симферополь) посвятил свой 
очерк советской литературной Лениниане. 

Поможет лучше уяснить нашим пропагандистам 
вопросы диалектико-материалистического пони-
мания истории материал советского партийного 
деятеля и учёного Д.И. Чеснокова. Он называется 
«Материальное производство — определяющая си-
ла развития общества».  

Под рубрикой «Ценнее многих прокламаций» 
журнал публикует знаменитую «Песню о Соколе» 
М. Горького. 

Ряд материалов из интернета освещают события 
советской истории: «Железные дороги в Великой 
Отечественной войне», А.В. Раковского «Заградот-
ряды», «Личный подвиг Ивана Фёдорова, или Как 
14-летний паренёк ценой своей жизни остановил 
атаку немецких танков», Н. Шевченко «Вечной па-
мятью жива комсомолка Портнова».  

Журнал стремится помогать нашему партийному 
активу. Он рассчитан на пропагандистов и агита-

торов, лекторов и докладчиков, журналистов и 
блогеров, коммунистов и комсомольцев, занимаю-
щихся политическим самообразованием. Совмест-
ный пленум ЦК и ЦКРК КПРФ принял решение о 
коллективной подписке хотя бы на один номер 
журнала «Политическое просвещение» каждой пер-
вичной партийной ячейки. Многие парторганиза-
ции успешно реализуют это решение. Но его надо 
выполнять повсеместно, постоянно держать под-
писку на контроле, распространять журнал среди 
молодых коммунистов и комсомольцев, сторонни-
ков и сочувствующих КПРФ. Условия удобные для 
парторганизаций, стоимость подписки мизерная, 
намного меньше себестоимости журнала. Подроб-
ную информацию о подписке можно получить по 
телефонам: моб. 8-916-117-70-18, 8(495) 692-37-54.  

 
Марина КОСТИНА, 

заместитель главного редактора журнала  
«Политическое просвещение».

Адресовано пропагандистам

Память и памятники

На грани

Омичи требуют 
кислорода 

 
В Омске набирает силу протестное общественное движение «Дыши, 

Омск!». Активисты скоординировались в одноимённом паблике «ВК» и вы-
ходят на одиночные пикеты с требованием прекратить производственные 
выбросы. В том же паблике жители городских окраин активно и ежедневно 
обмениваются наблюдениями за очередными выбросами.

Н Е СЕКРЕТ, что Омск — город индустри-
альный, беда в том, что большинство 
промышленных предприятий сосредо-

точено в центре. Особенно страдает в этом от-
ношении микрорайон, где расположен Омский 
нефтеперерабатывающий завод. Так, 6 августа 
сильнейшим запахом газа был накрыт практи-
чески весь город. Вот что пишут омичи в соци-
альных сетях. 

Марина Писарева: 
— 6 августа 2020. 4.40 утра. Бульвар Архи-

текторов. Проснулись всей семьёй от сильного 
едкого запаха с улицы. То ли бензин, то ли газ... 
Голова болит, дышать невозможно. Окна закрыли, 
но в квартире всё равно стоит эта вонь. Муж, 
который редко что-то, в отличие от меня, чув-
ствует, сейчас тоже задыхается. Через 2 часа 
вставать на работу, но уже не уснём точно. Си-
дим сейчас и решаем, куда бежать из этого горо-
да, ЧТОБЫ СОХРАНИТЬ ЖИЗНИ!!! 

Лидия Зинчук: 
— 5 августа, проснулась и была поражена этой 

кислотной вонью!!! Думала, произошла утечка га-
за. Позвонила в газовую службу, там спокойно 
пояснили, что это очередной выброс... Ребята, 
так жить нельзя! 

Передвижная лаборатория, сделав замеры воз-

духа, обнаружила превышение концентрации 
сероводорода в 1,5—3 раза. На этом вся борьба с 
нарушителями закончилась. Да, их штрафуют, 
конечно, но, судя по размеру штрафов, они 
ничего не значат для предприятий. Избавляться 
от отходов законным путём значительно дороже 
выходит. Накануне в СМИ опубликовали ин-
формацию о том, что выявлены пять предприя-
тий, производивших несанкционированные вы-
бросы. Губернатор области Александр Бурков в 
интервью на эту тему сказал, что «имеются не-
сколько законодательных ограничений, препят-
ствующих полноценной борьбе с вредными вы-
бросами в атмосферу». И справиться с этой про-
блемой, считает руководитель региона, поможет 
изменение федерального законодательства. 

Бурков уже обещал на своих встречах с изби-
рателями в 2017 году прекратить безобразие, те-
перь, в 2020-м, он опять «кормит» омичей «зав-
траками». Сколько ещё должно пройти лет, что-
бы законодательная инициатива созрела, прошла 
все согласования и была принята? Вероятно, к 
следующим выборам. А пока жителям остаётся 
задыхаться и искать варианты спасения. 

Юлия БОГДАНОВА, 
соб. корр. «Правды». 

Омская область.
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Вести с Украины Не бывать новой 
Хиросиме! 

 
Спустя 75 лет после того, как атомные бомбы были сброшены на Хи-

росиму и Нагасаки, опасность ядерной войны лишь возросла: набирает 
обороты новая «холодная война» НАТО против России и Китая, страны 
НАТО модернизуют свой ядерный арсенал. 

О ДНОЙ из главных задач 
поездки стало его уча-
стие в качестве наблю-

дателя на выборах президента. 
В рамках визита Симоненко 
посетил ряд организаций, в 
частности Научно-технологи-
ческий парк Белорусского на-
ционального технического 
университета «Политехник», 
пообщался с прессой. Лидер 
КПУ призвал граждан Бело-
руссии обратить внимание на 
горький опыт постмайданной 
Украины, чтобы не повторить 
её ошибок. 

Встречаясь с трудовым кол-
лективом Минского завода 
гражданской авиации №7, он 
рассказал белорусским рабо-
чим о текущей ситуации на 
Украине. «Говорят о патрио-
тизме, говорят о «новых вея-
ниях», о «новых лицах», о «но-
вой политике». А я всегда за-
даю вопрос: что такое «новая 
политика»? В реалиях Украи-

ны «новая политика» заклю-
чается именно в том, как об-
воровать государство и сфор-
мировать касту олигархов, ко-
торая сегодня управляет стра-
ной. Да, у нас к власти пришёл 
Зеленский, молодой клоун, а 
что толку с этого? Что измени-
лось?» — рассказал лидер КПУ 
и подчеркнул важность соци-
ально ориентированной эко-
номики. 

«Экономика — это рабочие 
места, это кусок хлеба для лю-
дей, это вопрос финансирова-
ния социальных программ, об-
разования, медицины, науки. 
Всё это реализуется через кон-
кретную хозяйственную дея-
тельность при распределении 
поступлений в бюджет», — от-
метил Симоненко. Он также 
подробно остановился на теме 
искоренения исторической 
правды, прославления нацист-
ских преступников в своей 
стране: «К героям Украины 

причислены вояки дивизии 
СС «Галичина»*, батальона 
«Нахтигаль» и других воени-
зированных формирований, 
воевавших на стороне гитле-
ровской Германии и «отличив-
шихся» массовым уничтоже-
нием мирных граждан на тер-
ритории Украины, Польши, 
Словакии, Белоруссии... Ба-
бий Яр и холокост, Хатынь и 
сожжение людей в Доме проф-
союзов в Одессе в мае 2014 го-
да, развязанная братоубий-
ственная гражданская война в 
Донбассе — это преступления 
одной цепи, совершённые 
прошлыми и нынешними 
украинскими нацистами. Пре-
ступления, не имеющие срока 
давности». 

 

В  РАМКАХ визита состоя-
лась встреча с руковод-
ством Коммунистиче-

ской партии Беларуси в Цент-
ральном Комитете КПБ. Пётр 
Симоненко, в частности, рас-
сказал о деятельности Ком-
партии Украины в постмай-
данный период — годы жесто-
чайшей реакции, олигархиче-

ской диктатуры фашистского 
толка, гражданской войны, го-
нений и преследований. Он 
подчеркнул, что Компартия 
Украины и украинский народ 
не понаслышке знают, какой 
трагедией заканчивается «де-
мократизация» по либераль-
ным лекалам: крах националь-
ной экономики и науки, де-
билизация образования и уни-
чтожение системы здраво-
охранения, установление ма-
рионеточного профашистско-
го режима, разгул преступно-
сти и бандитизма, неонацист-
ский террор, гонения на ина-
комыслящих, запрет Компар-
тии и героизация гитлеров-
ских пособников. Украинские 
коммунисты обеспокоены 
тем, что в Белоруссии, при-
крываясь либеральным слово-
блудием, к власти рвутся фи-
нансируемые международным 
капиталом националистиче-
ские силы. Первое, что они 
сделают, предостерёг Симо-
ненко, — это отдадут страну 
на растерзание своим запад-
ным хозяевам, превратят её, 
как превратили Украину, в 

сырьевой придаток трансна-
циональных корпораций, в ог-
ненный плацдарм НАТО про-
тив России. 

Лидер КПУ особо отметил, 
что если на Украине конфликт 
разгорелся в основном на меж-
национальной основе, то в Бе-
лоруссии возможен межрели-
гиозный раскол. Залогом со-
хранения мира и стабильности 
в республике, её дальнейшего 
укрепления и развития он на-
звал переизбрание на пост пре-
зидента А. Лукашенко. 

Также Симоненко поделил-
ся опытом работы Компартии 
Украины в период пандемии 
коронавируса. В частности, 
активно внедряется практика 
проведения всеукраинских 
партийных собраний в он-
лайн-режиме. Руководство 
ЦК дважды в неделю связы-
вается по телефону с первыми 
секретарями региональных 
комитетов с целью информи-
рования о текущих событиях 
в жизни партии, о позиции 
КПУ по актуальным вопросам 
политической повестки дня, 
укрепления чувства сопри-
частности к общему делу. 

 
В.М.Т. 

 
* Организация, запрещённая 

в РФ.

Уроки для белорусов
С конца минувшей недели первый секретарь 

ЦК Коммунистической партии Украины Пётр 
Симоненко находится с рабочим визитом в 
Республике Беларусь. 

l БЕРЛИН. Немецкие со-
циал-демократы первыми 
определились с кандидатом на 
пост канцлера ФРГ. Олаф 
Шольц, вице-канцлер и ми-
нистр финансов Германии, 
возглавит партийный список 
на выборах парламента осенью 
2021 года, сообщила в «Твит-
тере» сопредседатель партии 
Саскиа Эскен и высказалась 
так: «Олаф Шольц — наш кан-
дидат в канцлеры! Мы с не-
терпением ждём грандиозной 
и успешной предвыборной 
борьбы». 
l КАБУЛ. Чрезвычайное 

собрание старейшин афганских 
племён постановило выпустить 
из тюрем 400 членов радикаль-
ного движения «Талибан» (за-
прещено в РФ), которых Кабул 
считает причастными к совер-
шению преступлений, чтобы 
сделать возможным проведе-
ние межафганских перегово-
ров. О намерении подписать 
соответствующий указ заявил 
президент Афганистана Ашраф 
Гани. 

l ТЕГЕРАН. Проект резо-
люции США по оружейному 
эмбарго против Ирана в боль-
шей степени является угрозой 
для Совбеза ООН, а не для 
Тегерана. Злоупотребляя Сов-
безом ООН как инструментом, 
Вашингтон хочет его ослабить, 
ликвидировать или даже под-
чинить себе, заявил официаль-
ный представитель МИД Ира-
на Аббас Мусави. Ранее гос-
секретарь США Майк Помпео 
объявил, что его страна подго-
товила проект резолюции СБ 
ООН по продлению оружей-
ного эмбарго в отношении 
Ирана. 
l АЛМА-АТА. Сотрудники 

Комитета национальной без-
опасности Казахстана пресек-
ли деятельность подпольной 
лаборатории по производству 
синтетических наркотиков. Во 
время операции задержаны два 
человека, изъяты более 75 кг 
наркотических средств, около 
тонны прекурсоров, огне-
стрельное оружие, а также 
крупная сумма денег. Стои-

мость изъятых наркотиков на 
«чёрном» рынке составляет 1,5 
млрд тенге (3,59 млн долла-
ров). По итогам первой поло-
вины года полиция республики 
изъяла в Алма-Атинской обла-
сти 4147 кг наркотиков. 
l ПЕКИН. В Гонконге аре-

стован 72-летний медиамагнат 
Джимми Лай, владелец круп-
ного информационного ресурса 
Пинго Жибао (Apple Daily) и 
Next Magazine. Пока его об-
виняют в том, что он — один 
из тех, кто стоит за протеста-
ми в Специальном админи-
стративном районе Китая Сян-
гане и находится в «сговоре с 
иностранными силами», а это 
одна из статей, по которой мо-
жет быть применён закон о на-
циональной безопасности. За-
держаны также двое его сыно-
вей и семеро сотрудников его 
издательской группы Next Me-
dia. Его ближайший помощник 
Марк Саймон скрылся. 

 
По сообщениям  

информагентств.

Пульс планеты

Для медиков 
денег не нашлось 
 

НЕОДНОКРАТНО обещан-
ное повышение зарплат ра-

ботникам сферы здравоохране-
ния Латвии может вновь не со-
стояться из-за экономических 
последствий пандемии корона-
вируса. Как заявила руководи-
тель министерства здравоохра-
нения республики Илзе Виньке-
ле, уверенности в том, что меди-
кам повысят оплату труда на 10 
процентов, до сих пор нет, со-
общает новостное издание Delfi. 

Но неясно, отметила она, с 
какой скоростью будет восста-
навливаться экономика. В то 
же время министр подчёркива-
ет, что обязательства, взятые 
депутатами сейма Латвии, 
должны остаться просто слова-
ми: «Я считаю, что это было бы 
справедливо — выполнить до 
конца обещание, которое наш 
парламент дал медикам». 

Спор о необходимости повы-
сить зарплаты медицинским ра-
ботникам в Латвии не утихает 
уже больше года. Как инфор-
мировал интернет-портал 
Rubaltic.ru, в сентябре прошло-
го года минздрав Латвии за-
являл, что на обещанное уве-
личение зарплат врачам вместо 
120 миллионов евро нашлось 
лишь 60. В июне профсоюзы 
медиков потребовали от прави-
тельства уже в нынешнем году 
повысить зарплаты работникам 
отрасли на 20 процентов. 

Пока воз и ныне там. Но есть 
одна деталь: представитель ми-
нистерства финансов Латвии 
посоветовал в создавшемся по-
ложении безденежья изыски-
вать столь необходимые меди-
кам деньги на индексацию 
оплаты труда из средств, добы-
тых преступным путём и кон-
фискованных государством. 

 
Илга ВЕТРОВА.

Прибалтийский блеф

Г ЕРМАНСКАЯ коммунистическая партия 
(ГКП) в прошедшие выходные органи-
зовала в Берлине, Штутгарте, Гамбурге, 

Дуйсбурге, Бохуме, Эссене и других населён-
ных пунктах мероприятия, приуроченные к 
Дню Хиросимы, в которых участвовали не-
сколько тысяч человек. Цель акций — напом-
нить гражданам ФРГ о жертвах атомных бом-
бардировок. «Это не должно повториться!» — 
под таким лозунгом коммунисты Германии 
вышли на улицы. 

«Сегодня ядерная война со всеми её ужасами 
вновь стучится в наши дома. США, находящие-
ся на грани экономической пропасти, отменяют 
один за другим договоры о сокращении и конт-
роле ядерных арсеналов и переходят к новой 
гонке вооружений для подготовки войны против 
России и Китая. Современные подводные лодки 
американского флота оснащены тактическим 
ядерным оружием — боеголовками, обладаю-
щими половинной взрывной мощностью бом-
бы, сброшенной на Хиросиму. Ядерное оружие 
США хранится вблизи российских границ: 50 
ядерных боеголовок находятся в Турции, 40 — в 
Италии и по 20 — в Нидерландах, Бельгии и 
Германии. С 2024 года они будут заменены 
более современными типами боеголовок с улуч-
шенным тактическим прицелом. А новая про-
грамма ядерного обмена НАТО предусматрива-
ет их доставку к цели пилотами соответствую-
щих стран-партнёров по приказу США в случае 
чрезвычайной ситуации», — говорится в ком-
мюнике партии. 

Люр Хенкен, пресс-секретарь Федерального 
комитета Немецкого общества мира, заявил в 
интервью центральному органу Германской 
компартии «Унзере цайт», что для США осо-
бое значение имеют 20 американских атомных 
бомб, размещённых на авиабазе в немецком 
городе Бюхель: «Их могут доставить к грани-
цам Калининградской области без промежу-
точной посадки. С учётом заправки топливом 
в странах Балтии также могут быть поражены 
цели в Санкт-Петербурге и в Москве. Поэтому 
частичный вывод 12 000 американских воен-
ных из ФРГ не меняет расстановки сил и не 
отменяет ядерную угрозу: авиабаза США в 
Бюхеле должна быть расформирована, а хра-

нящиеся там ядерные бомбы США должны 
быть уничтожены!» 

Но вывод американского ядерного оружия не 
стоит на политической повестке дня ФРГ. Более 
того: бундестаг принял враждебную резолюцию 
об угрозе «русских» в Европе, «не позволяющей 
отказаться от ядерных боеголовок США в ФРГ». 
Также программа ядерного обмена — доставки 
немецкими бомбардировщиками американских 
ядерных боеголовок из Бюхеля — является не-
отъемлемой частью соглашения правящей коа-
лиции консерваторов (ХДС) и социал-демокра-
тов (СДПГ). Для реализации программы ядер-
ного обмена министр обороны ФРГ Аннегрет 
Крамп-Карренбауэр (ХДС) выделила 8 милли-
ардов евро из госбюджета на заказ новых само-
лётов-носителей, чтобы обновить устаревший 
флот «Торнадо». 

Германская коммунистическая партия требу-
ет широкой общественной дискуссии: нельзя 
игнорировать хроническое недофинансирова-
ние здравоохранения и образования ради уча-
стия в новой гонке вооружений. «Это противо-
речит воле немецких рабочих и большинства 
мирного населения Германии», говорится в за-
явлении ГКП. 

Коммунисты Германии заявляют: «Нет — но-
вой Хиросиме! Агрессия США и военного блока 
НАТО против России и Китая является одно-
сторонней. Именно она — причина растущей 
опасности ядерной войны. Приверженные 
принципам мира и пролетарского интернацио-
нализма, мы требуем немедленного вывода 
ядерного арсенала США из ФРГ — база в Бюхе-
ле должна быть закрыта! Нет — программе ядер-
ного обмена! За мир с Россией и с Китаем!» 

Чтобы усилить давление на федеральное 
правительство, Германская коммунистическая 
партия планирует проведение новых акций 
гражданского неповиновения 1 сентября — в 
годовщину начала Второй мировой войны. 
Коммунисты приняли решение внести в свою 
программу на федеральных парламентских вы-
борах 2021 года ключевой пункт о мире с Рос-
сийской Федерацией и Китайской Народной 
Республикой. 

Андрей ДУЛЬЦЕВ. 
Фото из газеты «Унзере цайт».

В  КРАСНО-ЧЁРНЫХ, как флаги 
бандеровской ОУН, палатках ин-
структоры учили дошкольников 

стрелять (на правом снимке). Мишени бы-
ли сделаны в виде Московского Кремля, 
украшенного красными воздушными ша-
рами. Дети целились в шарики из винто-
вок, представляя себя «непобедимыми 
муравьями» — героями одноимённой 
сказки националистки Ларисы Ницой. 
Защищали свой «муравейник», на кото-
рый «напали соседние муравьиные львы», 
или попросту — «москали».  

Участники «слёта» дружно аплодиро-
вали шестилетней Зоре, расстрелявшей 
всех «ворогив». Польщённая девочка 
бросилась к маме, которая её радостно 
обняла:  

— Зоря, ты расстреляла всех москалей! 
И тебя за это торжественно приняли... 
куда?  

— В «Плавый сектол»... 
Ребёнок, облачённый в футболку с му-

равьями, гордо протянул матери шеврон 
«Правого сектора».  

— Ах ты ж моя доченька! — молодая 
женщина была растрогана до глубины 
души. — Что, ещё хочешь пострелять? 
Зоря, да ты убьёшь всех москалей, оставь 
хоть что-нибудь другим украинцам... 

Вот из-за таких матерей в «незалежной» 
и существует бандеровский «вышкол». 
Его оплачивает государство. Это на дет-
ские больницы и санатории у правящего 
режима нет денег. Для оболванивания 
подрастающего поколения нацистской 
пропагандой средства есть. 

В министерстве молодёжи и спорта 
отдел национально-патриотического 
воспитания возглавляет выходец из 
праворадикальной УНА—УНСО*, ве-
теран карательного батальона «Азов»* 
Николай Ляхович. Пользуясь своим 
служебным положением, он щедро от-
пускает бюджетные деньги для воспи-
тания чёрно-красных «патриотов». 
Только на два проекта «Образователь-
ной ассамблеи», тесно связанной с пра-
ворадикальной группировкой С-14*, 
министерство молодёжи и спорта (счи-
тай — Ляхович) выделило 300 тыс. гри-
вен (почти 800 тыс. руб.). А всего за 
2018—2020 годы причастная к улично-
му насилию организация С-14* запо-

лучила 6 млн гривен из нищего укра-
инского бюджета!  

И это далеко не единственный получа-
тель государственных средств. Десятки 
профашистских организаций кормятся с 
руководящей Украиной длани, которая 
остаётся одним из важных источников 
финансирования ультраправых.  

Сытые украинские нацисты настолько 
повысили свою активность, что их нако-
нец-то увидел Запад. 29 июля Парла-
ментская ассамблея Совета Европы 
(ПАСЕ) заявила о своём намерении от-
править на Украину дополнительную мис-
сию — расследовать ультраправый экс-
тремизм. 

Председатель постоянной украинской 
делегации в ПАСЕ Елизавета Ясько тут 
же вспылила: «На Украине нет ультра-
правого экстремизма! Моя родина — де-
мократическая страна, где гарантируются 
свобода слова, собраний, распростране-
ние информации и ведение политической 
деятельности». 

А в ночь с 1 на 2 августа, под Киевом, в 
туристическом комплексе «Смерекова 
хунта», прошла презентация новой на-
цистской организации «Центурия». Её 
создали самые одиозные каратели из ба-
тальона «Азов»* для «подготовки украин-
ской армии к Освободительной войне». 
Презентацию сопровождали боевая мо-

литва, выстрелы в воздух и неизменное 
«Слава нации, смерть ворогам!». Некото-
рые украинские политологи считают 
«Центурию» «чёрной сотней» ультрапра-
вой милитаристской организации «На-
циональные дружины». Последняя — де-
тище основателя «Азова»*, лидера фа-
шистской партии «Национальный кор-
пус»* Андрея Билецкого, действующего 
под патронатом министра внутренних дел 
Украины Арсена Авакова.  

7 августа молодчики из «Националь-
ного корпуса»* напали на сотрудника 
киевского ГП «Антонов» Евгения Сову 
(на снимке). Евгений возвращался домой 
после рабочей смены. На нём была фут-
болка с Гербом СССР, которую нацисты 
предложили снять. Мужчина отказался. 
Ему брызнули в лицо из газового баллон-
чика и с применением кастетов жестоко 
избили. В полиции заявление пострадав-
шего приняли без особого энтузиазма, 
объяснив, что им всё равно не дают коман-
ды разбираться с правонарушениями на-
ционал-радикалов.  

7 августа российский политолог и жур-
налист, глава Фонда развития институтов 
гражданского общества «Народная дип-
ломатия» Алексей Кочетков презентовал 
в Симферополе свою книгу «Чёрное 
солнце Украины».  

Во время презентации он выразил тре-
вожную мысль: члены ультраправых ра-
дикальных организаций, которых разоб-
лачает его книга, готовятся к силовому 
захвату власти в Киеве. Комментаторы 
утешали Алексея Кочеткова: украинские 
правые радикалы дальше разбитых витрин 
не пойдут. Но давайте вспомним, как на-

цисты захватили власть в Германии.  
На ноябрьских выборах 1932 года 

Компартия завоевала целых сто ман-
датов. А национал-социалисты Гитлера 
потеряли два миллиона голосов и окон-
чательно погорели. Но спустя два ме-
сяца, 30 января 1933 года, богемский 
ефрейтор Адольф Гитлер, выгодный для 
представителей крупного мирового ка-
питала, был назначен рейхсканцлером 
Германии. И началось... «Бесконечная 
процессия коричневых факельщиков 
тянулась часами по бесконечной улице. 
Газеты насчитали их в этот вечер свыше 
двадцати пяти тысяч. Из окна своего 
дворца кланялся седой деревянный 
президент. Рядом с ним, раскланиваясь 
направо и налево, стоял человек с ко-
ротко подстриженными усиками, хо-
рошо знакомыми всем по страницам 
«Симплициссимуса» и других юмори-
стических журналов», — описывает те 
роковые для человечества события Бру-
но Ясенский в романе «Заговор равно-
душных». Гитлер, герой немецких юмо-
ристических журналов, погрузил мир в 
кровавую трагедию. Поэтому ни Би-
лецкий, ни Тягнибок, ни даже Кор-
чинский не кажутся сегодня смешными 
персонажами.  

А представители ПАСЕ пусть при-
езжают на Украину — им будет что рас-
следовать в области ультраправого экс-
тремизма. Главное — помнить, что для 
фашистов понятия их собственной вины 
попросту не существует.  

Анна ПОЛТАВЧЕНКО. 
 
* Организация, запрещённая в РФ.

Фашизм, которого «нет»... 
 

7 августа члены «Правого сектора»* провели в Киеве 
«семейный слёт». Прибывшие на него малыши участвовали 
в «патриотических» конкурсах, главный из которых назы-
вался «Убей всех москалей!».

П РИНЯТО СЧИТАТЬ, 
что Америка — самая 
богатая в мире страна, 

однако реальность говорит со-
всем о другом, пишет китайская 
газета «Жэньминь жибао». В 
условиях пандемии миллионы 
американцев вынуждены бо-
роться за свою жизнь, и эту 
борьбу усложняет их собствен-
ная медицинская система, став-
шая двигателем социального 
неравенства. 

Новый тип коронавируса 
стал свидетелем «двусторонне-
го» разрыва между богатыми и 
бедными в США. С одной сто-
роны, из 100 американцев один 
заражён COVID-19, числен-
ность безработного населения 
превышает 50 миллионов, и 
ожидается, что, когда будут го-
товы данные, согласно им, па-
дение ВВП во втором квартале 
окажется на уровне 37%. А это 
явится худшим показателем па-
дения со времён Великой де-
прессии. С другой стороны, 
фондовый рынок продолжает 
расти, с марта по май состояние 
600 богатых американцев вы-
росло на 434 миллиарда дол-
ларов. 

Если говорить о том, что так 
называемая американская де-
мократия — это маяк, то две 
Америки различаются тем, что 
одни США освещаются этим 
маяком, а другие пребывают  
в тени. 

Около 30 миллионов амери-
канцев не имеют медицинской 
страховки, 14% населения не 
могут пойти к врачу на приём. 
В Сиэтле 70-летний мужчина 
Флор заразился новым типом 
коронавируса. Его выписали 
после 29 дней лечения, а когда 
он вышел из больницы, его 
ждал счёт на сумму 1,12 мил-
лиона долларов. «Кто оплатит 
мои медицинские счета?» — 
именно этот вопрос лёг в осно-
ву предсмертного наставления 
другого пожилого человека. 

Правительство США не 
требовало от медицинских 
предприятий снизить цены. С 
помощью лоббирования кон-
грессменов фармацевтиче-
ские компании успешно осла-
били или отменили положе-
ния, регулирующие цены на 
медикаменты. 

Увеличение разрыва между 
богатыми и бедными характер-
но не только для США в усло-
виях эпидемии, эта тенденция 
наблюдается в стране послед-
ние 30 лет. Согласно докладу 
Федеральной резервной систе-
мы США, с 1989 по 2018 год до-
ля состояния самых богатых се-
мей выросла с 23% до 32%, в то 
время как чистый прирост 50% 
семей на низком уровне соста-
вил … ноль. 

Когда эпидемия поставила 
на весы американское обще-

ство, оказалось, что богатые 
стали ещё богаче, а бедные — 
беднее. 

Фишер-Айленд в американ-
ском штате Флорида со сред-
ним доходом в 2,2 миллиона 
долларов на человека стал дру-
гим примером. В апреле 800 
семей, которые проживают на 
этом «богатом острове», в том 
числе повара и дворецкие, сде-
лали тесты на выявление ан-
тител к новому типу корона-
вируса. По словам представи-
теля этого острова, здесь более 
половины населения — жите-
ли старше 60 лет, которые от-
носятся к группе с «высоким 
риском». 

Пожилым людям в Центре 
по уходу за престарелыми в 
Киркленде повезло меньше. В 
феврале в этом центре прожи-
вали 120 пожилых людей и ра-

ботали 180 человек персонала. 
7 марта центр получил всего 
лишь 45 тестовых наборов, у 70 
работников были обнаружены 
симптомы коронавирусной ин-
фекции. Вплоть до 13 мая в до-
мах престарелых США уже 
умерли 29100 жильцов и работ-
ников из-за COVID-19. Возму-
щённые родные подали иски 
против домов престарелых, од-
нако иски эти были обречены 
на провал. 

Поражает то, что 87-летний 
миллиардер Престон не только 
является владельцем Центра 
по уходу за престарелыми в 
Киркленде, но и одним из ос-
новных «доноров» Республи-
канской партии США. Как и 
фармацевтические компании, 
владелец дома престарелых пу-
тём лоббирования конгресс-
менов подтолкнул более 20 
штатов к принятию закона об 
экстренном освобождении от 
ответственности этого центра. 
Только в 2019 году Центр по 
уходу за престарелыми потра-
тил 280 тысяч долларов на лоб-
бирование. 

И это — США в условиях 
эпидемии. Капиталисты с по-
мощью политического лобби-
рования и денег способствуют 
стремительному принятию 
законопроектов, которые за-
щищают их самих, а они лишь 
наслаждаются результатами. 
Миллионам же бедных аме-
риканцев угрожают болезнь, 
высокие расходы на медици-
ну и безработица. 

 
ИноСМИ.ру 

Эпидемия поставила 
общество на весы  

Разрыв между богатыми и бедными в США увеличивается

По страницам зарубежной печати

l Лозунг гласит: «Вместе мы сила».
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Российской Федерации 

ККооммссооммооллиияя  ннаа  ммаарршшее

ПЕРВЫЙ ДЕНЬ работы 
делегации выдался на-
сыщенным. Приехав на 

форум сразу после обсерватора, 
ребята прослушали лекцию 
председателя Центризбиркома 
РФ Эллы Памфиловой «об от-
крытых и честных выборах» в 
России. Встреча завершилась 
бурной дискуссией комсомоль-
цев с главой ЦИК, которая 
ожидаемо на все представлен-
ные факты отвечала заученны-
ми фразами: «Это фейк» и «При-
сылайте, будем разбираться!» 

После образовательной про-
граммы секретари ЦК ЛКСМ 
РФ Наталья Дорохова и Евге-
ний Дроздов провели устано-
вочное собрание, на котором 
выделили основные направле-
ния работы делегации. 

На официальном открытии 
смены, получившей название 
«Политика и сетевые лидеры», 
с главной сцены форума от 
имени Ленинского комсомола 
выступила второй секретарь 
ЦК ЛКСМ РФ Наталья Доро-
хова. Она пожелала как уже со-
стоявшимся, так и начинаю-
щим политикам принципиаль-
но, твёрдо отстаивать свои 
принципы, не быть равнодуш-
ными и чёрствыми. «Знайте це-
ну каждому слову и действию, 
помните, что каждое ваше дей-
ствие или бездействие может 
повлиять на судьбы тысяч лю-
дей, — подчеркнула она. — Для 
меня это уже шестая «Террито-
рия смыслов», и я уверена, что 
каждый из вас увезёт отсюда 
что-то своё: новые мысли, 
идеи, опыт и друзей. Но одно я 
знаю точно, независимо от по-
литических взглядов и партий-
ной принадлежности, в голове 
у вас навсегда останется: «Ле-
нин! Партия! Комсомол!» 

Своими впечатлениями от 
работы форума поделился ком-
сомолец Айнур Абуев: «Четыре 
года ждал поездки на «Терри-
торию смыслов» и, наконец, 
когда приехал сюда, увидел, как 
это сложно — отстаивать пози-
цию Коммунистической пар-
тии и Ленинского комсомола 
среди объединившихся поли-
тических противников. Конеч-

но, здесь есть и аполитичные 
участники, но есть и те, кто 
поддерживает нас, и я был 
приятно удивлён, что таких 
ребят достаточно много. Уве-
рен, что мы не проведём время 
зря и сможем с самой лучшей 
стороны показать комсомоль-
скую организацию как перед 
сторонниками, так и перед 
оппонентами». 

Комсомольцы настроены на 
работу и готовы отстаивать 
коммунистические идеи в са-
мых серьёзных дискуссиях. 

На форуме «Территория 
смыслов» находится место не 
только для горячих дискуссий 
и лекций, но и для творчества. 
Вечером одного из дней работы 
в красной беседке состоялся 
поэтический вечер, организа-
торами которого выступили 
комсомольцы. Постепенно на 
ясные молодые голоса подтя-
гивались беспартийные участ-
ники форума и даже активисты 
других партий. 

Гвоздём программы стал 
комсомольский поэт Дмитрий 
Дашунин, который исполнил 
острые политические стихи 
собственного сочинения, до-
полнив их нестареющими про-
изведениями великого проле-
тарского поэта Владимира 
Маяковского. Также прочёл 
стихи смоленский комсомолец 
Максим Михеев, дважды вы-
ходил на «сцену» с авторскими 
строками о Советском Союзе 
и труде нефтяников татарста-
нец Денис Детистов. Позна-
комил всех слушателей вечера 
со стихотворением Сергея Есе-
нина о Ленине астраханский 
комсомолец Айнур Абуев, а 
московская комсомолка По-
лина Сидорова прочитала 
Джона Китса. 

Подлинным украшением ме-
роприятия стало совместное 
исполнение Дмитрием Дашу-
ниным и участницей форума 
великолепного стихотворения 
Маяковского «Комсомоль-
ская». «Ленин жил, Ленин жив, 
Ленин будет жить!» — раз за ра-
зом дружно скандировала ауди-
тория вместе с чтецами глав-
ный лозунг произведения ве-

ликого советского поэта. Про-
звучала лиричная песня под 
гитару на стихи Николая За-
болоцкого в исполнении ки-
ровского комсомольца Алек-
сея Акатьева. 

Поэтический вечер про-
мчался незаметно, и только 
распорядок дня заставил его 
участников разойтись из крас-
ной не только по цвету, но и 
духу беседки. 

Заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Ю.В. Афонин при-
нял участие в работе Всерос-
сийского молодёжного форума 
«Территория смыслов». Он 
приветствовал участников фо-
рума от имени Председателя 
ЦК КПРФ Геннадия Андре-
евича Зюганова. Лидер комму-
нистов в этом году не посетил 
форум в связи с тем, что нахо-
дился на своей родине — Ор-
ловщине, где традиционно 
принимает участие в праздно-

вании годовщины освобожде-
ния Орла от фашистских за-
хватчиков. 

Зампред ЦК КПРФ подчерк-
нул, что сегодня все политиче-
ские события, в том числе и 
выборы, происходят на фоне 
очередного глубокого кризиса 
капитализма. При этом коро-
навирус стал лишь спусковым 
крючком для этого кризиса, а 
глубинные его причины — в 
особенностях самой капитали-
стической системы. Не случай-
но все последние годы в мире 
самой цитируемой в социаль-
ных исследованиях книгой яв-
ляется «Капитал» Карла Марк-
са. Книге более 150 лет, но она 
актуальна как никогда. Ведь у 
Маркса и других классиков 
марксизма чрезвычайно точно 
и глубоко описан механизм ка-
питалистических кризисов, ко-
торый действует и поныне. 

А главная проблема России в 
том, что 30 лет назад мы ступи-
ли на капиталистический путь 
и стали в мировой капитали-

стической системе, по сути, пе-
риферийным сырьевым при-
датком. Это тупиковый путь. 

Изменения в стране назрели, и 
лучше всего, чтобы они свер-
шились именно через выборы. 

Юрий Афонин отметил, что 
успехи на выборах многих 
представителей «партии вла-
сти» зиждутся на администра-
тивном и финансовом ресур-
сах. Но и этих ресурсов зача-
стую уже не хватает. На по-
следних выборах Мосгордумы 
кандидаты от КПРФ победили 
в 13 округах, увеличив пред-
ставительство партии в сто-
личном парламенте почти 
втрое. И это с минимальными 
финансовыми затратами и 
против мощнейшего админи-
стративного ресурса. 

Завершая своё выступление 
в межпартийной дискуссии, 
Юрий Афонин заверил: «Рос-
сия будет мощной, справедли-
вой, социалистической!» 

7 августа состоялась панель-
ная дискуссия «Диалог на рав-
ных» с лидерами молодёжных 
крыльев парламентских пар-
тий. Ленинский комсомол на 
дискуссии представлял пер-
вый секретарь ЦК ЛКСМ РФ 
Владимир Исаков. Он под-
черкнул, что для КПРФ мо-
лодёжь — больше, чем кадро-
вый резерв.  

«У нас в комсомоле нет 
карьеристов, мы сюда при-

ходим не для того, чтобы 
просто в депутаты избирать-
ся. Мы все соратники и гото-
вы жизнь отдать друг за дру-
га!» — заявил он. 

Комсомольский лидер опро-
верг бытующее мнение в об-
ществе, что современная мо-
лодёжь не интересуется поли-
тикой. В качестве примера он 
привёл голосование по по-
правкам в Конституцию РФ, в 
ходе которого подавляющее 
большинство молодых людей 
выступили против обнуления 
президентских сроков. Вместе 
с тем В. Исаков обратил вни-
мание слушателей на то, как 
этот голос молодёжи пытаются 
заглушить сторонники дей-
ствующего режима, напомнив 
о заявлении пресс-секретаря 
«Роснефти» Михаила Леонть-
ева, предлагающего лишить 
молодых граждан России из-
бирательных прав.  

«Посмотрите: кроме Ленин-
ского комсомола, больше ни-
кто из присутствующих здесь 
не написал ни строчки по это-
му поводу! Неужели вас это 
устраивает?» — обратился он к 
участникам форума.  

В ходе встречи разговор за-

шёл и об онлайн-голосовании. 
Несмотря на то, что практиче-
ски все гости так или иначе 
высказались в поддержку дан-
ной практики, Владимир Иса-
ков от лица Ленинского ком-
сомола жёстко осудил подоб-
ные эксперименты. Настоя-
щая причина внедрения элек-
тронного голосования — не 
стремление к развитию ин-
формационной среды, а кри-
тическое снижение рейтинга 
действующей власти. Как и 
многодневное голосование, 
возможность волеизъявления 
через интернет призвана по-
низить возможность контроля 
оппозиции за избирательным 
процессом. 

Вызвала вопросы и органи-
зационная сторона встречи: 
уложить содержательный раз-
говор в жёстко обозначенные 
временные рамки было весьма 
проблематично, и многие важ-
ные темы остались без ответа.  

Завершилась дискуссия 
дружным скандированием 
всем знакомой кричалки ком-
сомольской делегации: «Ле-
нин! Партия! Комсомол!» 

 
Пресс-служба ЦК ЛКСМ РФ.

И СТОРИЯ этого молодёжного фо-
рума началась летом 2007 года с 
организации массовых антина- 

товских выступлений на полуострове. То-
гда несколько тысяч возмущённых без-
оружных людей при приближении воен-
ных кораблей вошли в воду озера, чтобы 
не дать тяжёлым БТР выйти на сушу. Две 
машины затонули, движение ещё шести 
было заблокировано. Под давлением 
мирных граждан, твёрдо сказавших 
«Нет!» натовскому сапогу на крымской 
земле, масштаб запланированных здесь в 
следующем году учений был значительно 
сокращён. А ещё через год организаторы 
и вовсе отказались от этой затеи.  

Так зародилась традиция сбора здесь 
представителей левопатриотических сил 
Украины, убеждённых в том, что их буду-
щее связано не с Западом, а с Россией. Со 
временем эти сборы трансформировались 
в организацию лагеря-форума для активи-
стов молодёжных объединений. Расшири-
лась и география участников: сюда съез-
жаются ребята из регионов Российской 

Федерации, а также из Белоруссии, Казах-
стана, из Южной Осетии, из Абхазии и 
Приднестровья.  

Вот и на этот раз, несмотря на панде-
мию, помешавшую прибыть в Крым ре-
бятам из бывших республик Советского 
Союза, форум собрал около 200 юношей 
и девушек из Крыма, других регионов 
России, а также Донецкой и Луганской 
народных республик.  

Лагерь не рассчитан на кисейных бары-
шень, хотя среди его участников немало 
девушек. Условия пребывания в нём спар-
танские. Участники лагеря — как курсанты, 
так и многие преподаватели — живут в па-
латках, разбитых прямо на берегу озера, го-
товят еду на костре. Сложные условия, по 
их признанию, только объединяют и зака-
ляют. «Не страшно, мы ж с Донбасса — пе-
реживём!» — улыбаются одни. «А мы из 
Дагестана», — вторят им другие.  

Природа и в этот раз испытывала кур-
сантов на прочность: ветер рвал брезент 
палаток, опрокидывал тенты, из-за начи-
навшегося урагана ребята в течение не-
скольких часов под дождём удерживали 
флагштоки и транспаранты.  

После присоединения Крыма к России 
программа работы форума приобрела от-
кровенно левую направленность. Не слу-
чайно он проводится при поддержке 
КПРФ. А бессменным руководителем и 
организатором лагеря, включая поиск 
средств на его проведение, все эти годы 
остаётся член КПРФ Олег Слюсаренко. 
«Да, Крым теперь наш. Но вызовы времени 
день ото дня становятся всё жёстче. Как 

внешние, так и внутренние. И наша задача 
— помочь ребятам разобраться в происхо-
дящем, подготовить их к отражению воз-
можных опасностей», — считает он.  

Оформлена территория лагеря в тради-
ционной советской патриотической сти-
листике, которая красноречиво свидетель-
ствует: «Будущее — за социализмом!». В 
этом году, как и прежде, над палаточным 
городком реют флаги республик и городов 
России, представители которых прибыли 
на форум. Среди них — Крым, Адыгея, Ка-
бардино-Балкария, Дагестан, Карачаево-
Черкесия, Карелия, Великий Новгород, 
Великие Луки, Наро-Фоминск и другие.  

На центральном транспаранте с деви-
зом «Учиться, трудиться, дерзать, бороть-
ся и побеждать — во благо нашей Великой 
Родины!» изображены портреты героев-
молодогвардейцев, в честь которых полу-
чил своё название лагерь-форум, ордена 
ВЛКСМ. Здесь же портреты Сталина и 
Юрия Гагарина, фрагменты кинолетопи-
си трудовых подвигов советского народа 
и кадры хроники Великой Отечественной 
войны. 

Тема Великой Победы 1945 года тради-
ционно является одной из важнейших в 
программе лагеря-форума. В год 75-летия 
она приобрела особое звучание. На пло-
щадке, где проходят образовательные про-
граммы, установлен большой баннер с 
маршрутом марша-эстафеты «Наша Вели-
кая Победа», который стартовал в марте 
2020 года в Севастополе. Более того, ги-
гантская копия Знамени Победы площадью 
200 квадратных метров, которую ежегодно 

разворачивают на открытии лагеря в Ново-
озёрном, проследовала по всему маршруту 
эстафеты. А среди участников автомарша 
было немало курсантов молодёжного пат-
риотического лагеря. 

Не случайно именно о проекте «Наша 
Великая Победа» рассказал на открытии 
лагеря Казбек Тайсаев. Он выразил уве-
ренность, что прерванный из-за пандемии 
автомарш обязательно будет продолжен и 
гигантская копия Знамени Победы будет 
пронесена по всем городам-героям, горо-
дам воинской славы и городам, награждён-
ным орденом Отечественной войны первой 
степени, как и было задумано. 

Мария Дробот, секретарь ЦК КПРФ, от-
метила особую ответственность курсантов 
лагеря-форума, проводимого в год 75-летия 
Победы, и выразила уверенность, что здесь 
собрались патриотично настроенные люди, 
готовые работать на благо страны.  

Первый секретарь Алтайского краевого 
комитета КПРФ Мария Прусакова пере-
дала курсантам привет из далёкой Сибири 
и обратила внимание, что ответы на многие 
волнующие их вопросы они могут найти в 
манифесте Геннадия Зюганова «Русский 
стержень Державы», брошюры с текстом 
которого были розданы участникам. 

В торжественной обстановке Мария 
Дробот и Мария Прусакова вручили 
комсомольские билеты ребятам из Рес-
публики Адыгея. 

Попыток переписать историю страны, в 
том числе новейшую, становится всё боль-
ше. Поэтому одной из важнейших тем в 
образовательной программе лагеря в этом 

году станет борьба с фальсификацией про-
шлого России. «Мы становимся свидете-
лями потоков лжи, льющейся из различных 
западных источников. Их цель — извратить 
героический подвиг советского народа. Да-
вайте вместе рассмотрим детали и скажем 
«нет» лжи в нашей истории, чтобы никто 
не смог навязать нам эти клеветнические 
постулаты», — отметил советник Предсе-
дателя ЦК КПРФ Владимир Родин. Среди 
почётных гостей находилась и делегация 
Крымского рескома КПРФ во главе с его 
первым секретарём Сергеем Богатыренко.  

Курсанты и гости лагеря — более 200 че-
ловек — приняли участие в разворачивании 
гигантской копии Знамени Победы. А за-
тем состоялось заседание интерактивного 
«круглого стола» на тему «Россия и Русский 
Мир перед лицом внутренних и внешних 
вызовов», открывшего образовательную 
программу форума. Принимавшие в нём 
участие политики и эксперты отмечали 
опасность «гибридной» войны. Особое вни-
мание собравшихся привлекло выступле-
ние доктора экономических наук, профес-
сора, академика Российской академии наук 
Сергея Глазьева, давшего глубокий анализ 
сценариев социально-экономического раз-
вития как России, так и общемирового. 

В первые дни также состоялись лекция 
политолога Сергея Маркова, мастер-клас-
сы Владимира Родина и Олега Слюсаренко 
«Молодёжь — в политику», интерактивные 
лекции «Крым и Донбасс в истории Рос-
сии» и «Россия, Украина, Белоруссия — 
история разделённой Руси», в которых при-
няли участие журналист, телеведущий и 

общественный деятель Максим Шевченко 
и лидер коммунистов ДНР, один из орга-
низаторов движения за самоопределение 
Донбасса, автор Акта и Декларации неза-
висимости ДНР Борис Литвинов. 

Лагерь в Крыму будет работать до 12 ав-
густа. Для курсантов запланированы лек-
ции и мастер-классы по истории, полито-
логии, социологии, журналистике. Они 
встретятся с видными российскими обще-
ственными и политическими деятелями. 
Значительное место будет уделено темам 
Великой Победы и информационных войн. 

Спортивная составляющая программы 
форума также достаточно разнообразна:  
игра в волейбол, плавание, перетягивание 
каната и многое другое. Вечером для ребят 
устраиваются просмотры советских филь-
мов, концерты самодеятельных групп.  

По уже сложившейся традиции курсанты 
лагеря посетят с экскурсией город-герой 
Севастополь, где побывают на местах бое-
вой славы. 

Многие курсанты приезжают на озеро 
Донузлав не впервые. Что же заставляет 
их возвращаться сюда снова и снова? Ре-
бята признаются, что обмен мнениями 
позволяет увидеть жизнь в современной 
России не так, как её представляют бур-
жуазные средства массовой информа-
ции. Здесь можно пообщаться с теми, 
кто умеет думать, бороться, не желая 
плыть по течению. 

 
Юлия МИХАЙЛОВА, 

главный редактор газеты  
«Правда Москвы».

l Делегация Ленинского комсомола на «Территории смыслов».

l Торжественное открытие лагеря-форума. l Грандиозное полотнище копии Знамени Победы. l В здоровом теле — здоровый дух.

l В красной поэтической беседке равнодушных не было.

Учимся отстаивать  
идеи коммунизма 
 
С 3 по 8 августа Ленинский комсомол принимал участие в работе Всероссийского молодёжного обра-

зовательного форума «Территория смыслов». Второй год подряд форум проходит на озере Сенеж возле 
Солнечногорска Московской области. К сожалению, в этом году из-за пандемии коронавируса в несколько 
раз было сокращено число участников. Поэтому часть ребят присутствовала онлайн.

Молодёжный форум на крымской земле
1 августа в крымском по-

сёлке Новоозёрное на ле-
вом берегу озера Донузлав 
начал работу ХIV Союзно-
патриотический лагерь-
форум «Молодая гвардия. 
Крым. Донузлав-2020», ор-
ганизованный при под-
держке КПРФ. В открытии 
лагеря приняла участие 
группа коммунистов во  
главе с членом Президиу-
ма, секретарём ЦК КПРФ 
Казбеком Тайсаевым.


